

Homélie pour le dimanche 11 janvier 2026 (Baptême du Seigneur)

Frères et sœurs, Aujourd’hui, Jésus se tient dans la file des pécheurs, au bord du Jourdain. Il ne vient pas pour être purifié, mais pour **prendre place parmi nous, pour partager notre condition humaine jusqu’au bout**. Ce geste humble inaugure sa mission : **révéler un Dieu qui se fait proche, un Dieu qui descend dans nos eaux troubles pour nous relever.**

En ce début d’année 2026, alors que notre monde reste marqué par des tensions internationales, des inquiétudes économiques, des migrations forcées et des défis climatiques, cette fête nous rappelle une vérité essentielle : **Dieu n’est jamais loin. Il entre dans notre histoire pour la transformer de l’intérieur.**

Au moment où Jésus sort de l’eau, une voix se fait entendre : « **Tu es mon Fils bien-aimé ; en toi je trouve ma joie.** »

Cette parole n’est pas seulement pour Jésus. Elle est aussi pour chacun de nous, baptisés en son nom. Nous sommes, nous aussi, **aimés, choisis, envoyés**.

Dans un monde où beaucoup se sentent invisibles, inutiles ou dépassés par les crises, cette parole est un trésor : Dieu dit à chacun : « **Tu comptes. Tu as du prix à mes yeux. Tu n’es pas seul.** »

Le baptême n’est pas un événement du passé, une jolie photo dans un album. C’est une **source vivante**, un appel quotidien.

Être baptisé, c’est :

- laisser l’Esprit Saint guider nos choix,
- refuser la fatalité et la résignation,
- devenir artisans de paix dans un monde fracturé,
- prendre soin des plus fragiles,
- protéger la création confiée à notre responsabilité.

En 2026, alors que beaucoup cherchent des repères, les chrétiens ont une mission urgente : **porter la lumière du Christ là où la peur, la violence ou l’indifférence semblent gagner du terrain.**

Le geste de Jésus nous dit quelque chose de bouleversant : Dieu ne nous sauve pas de loin. Il **descend** dans nos eaux : celles de nos doutes, de nos blessures, de nos échecs, de nos fragilités.

Il ne nous demande pas d’être parfaits pour venir à lui. Il nous rejoint là où nous sommes, pour nous relever et nous remettre en route.

Dans nos vies parfois bousculées — par les tensions familiales, les incertitudes professionnelles, la fatigue intérieure — Jésus continue de dire : « **Lève-toi. Je marche avec toi.** »

En célébrant aujourd’hui le Baptême du Seigneur, nous sommes invités à **raviver la flamme de notre propre baptême**.

Que cette Eucharistie nous aide à :

- écouter à nouveau la voix du Père qui nous appelle « bien-aimés »,
- accueillir l’Esprit qui nous pousse vers les autres,
- marcher à la suite du Christ, humble et serviteur.

Que cette année 2026 soit pour chacun de nous un chemin de fidélité, de paix et de fraternité.
Amen.